

Amathol: et

le magicien

Le soleil venait à peine de se coucher lorsque les habitants arrivèrent pour la dernière veillée. Nous bûmes du vin de palme avant d'écouter la troisième histoire racontée par le griot.

Il était une fois, un petit garçon nommé Amathol qui vivait avec sa famille dans un village au fin fond de l'Afrique. Ce petit connaissait tout le village du fait qu'il passait tout son temps libre à observer et à analyser les villageois. Un beau jour, alors qu'Amathol était puni par ses parents, le chef de la tribu convoqua tout le monde devant sa case. Le garçon, lui, dut rester dans sa hutte et ne put assister à ce rassemblement.

Il va
la perdre,
sa jOb,

s'il continue
à placOter
au restaurant
d'en face

plutôt que de
se tenir prêt à servir le mOnde.

Placoter

G. Roy, Bonheur d'occasion,
éditions Boréal, © Fonds Gabrielle Roy 2009

dismoidixmots.culture.fr
reseau-canope.fr/concours-des-dix-mots



Arrivés sur la place, les parents d'Amathol saluèrent tout le reste du village et la réunion commença. Le chef de la tribu s'écria:
- Vous allez maintenant assister à l'arrivée du grand Akumata!

Des applaudissements se firent entendre. Puis le magicien arriva et se plaça près du chef.

- Merci, mon vieil ami, dit Akumata. Mes chers amis, aujourd'hui je suis ici pour vous parler de quelque chose d'important...

Le magicien n'en dit pas plus et se mit à danser puis à vociférer des paroles dans la langue traditionnelle des ancêtres.

Alerté par tous ces hurlements, Amathol se rendit sur la place et découvrit avec effroi tous les villageois figés, alignés comme des soldats. Il se dirigea alors vers ses parents et demanda à sa mère:

- Mais que se passe-t-il?

- Notre grand chef Akumata nous demande de le suivre pour conquérir le monde. prononcez cette dernière d'un ton neutre.

Amathol comprit tout de suite ce qu'il s'était passé lors de son absence; Akumata n'était

à

pas venu pour faire un spectacle mais pour créer son armée!

Le petit garçon trouva une idée pour faire revenir la mémoire de tous les villageois. Il se mit à parler à chaque personne, rappelant à chacune d'entre elles son nom, ses habitudes, sa vie et tout ce qui la caractérisait. Petit à petit les villageois se souvinrent et comprirent qu'ils avaient été victimes d'un sort du magicien.

Amathol s'adressa alors au chef du village:

- Chef! Vous vous souvenez de moi? demanda-t-il.

- Mais qui es-tu?

- Je suis Amathol. Et vous, vous êtes le chef du village. Vous avez été pris au piège par le magicien. Il vous a demandé de rassembler les villageois dans le seul but de créer son armée. Vous devez l'arrêter!

Le chef se tourna alors vers les villageois et les interpella:

- Mes amis je suis navré de vous annoncer que Akumata n'est qu'un escroc et qu'il s'est servi de nous!

Il regroupa ensuite ses guerriers et ensemble ils partirent à la rencontre du magicien qui tentait de fuir pour lui faire payer le prix

de ses intentions. Les guerriers réussirent à l'effrayer et le laissèrent partir, à la condition qu'il ne reviendrait jamais au village.

Les villageois décidèrent alors de fêter leur victoire sur le magicien et le courage d'Amatkol. Ils créèrent une chanson en son honneur à partir d'un mot qu'ils inventèrent pour célébrer sa capacité à parler des autres. Ce mot était PLACOTER. C'est ainsi que le mot fit son apparition avant de se répandre dans le monde entier.



Le jour se levait paisiblement dans mon village. Un jour comme les autres. Pourtant, j'avais l'impression que quelque chose en moi avait changé...

Je me mis en route vers la case du Griot auquel je m'étais attaché durant ces derniers jours passés avec lui.

Arrivé vers sa case, je me mis à courir mais plus j'approchais et plus j'avais un mauvais pressentiment. Je ralentis en voyant plusieurs personnes autour de la case de mon nouvel ami. Que se passait-il? Mon frère sortit de la case la mine attristée. Lorsqu'il remarqua ma présence il se dirigea vers moi. Jamais je n'avais vu une telle tristesse sur son visage. Il me dit alors:

- Mon frère... notre cher Griot... a rejoint nos ancêtres hier soir...
La terreur me gagna. Ça ne pouvait pas être moi!

Soudain je compris... je compris pourquoi il m'avait invité à ses dernières veillées et pourquoi j'avais l'impression que quelque chose en moi avait changé, ou plutôt était rentré en moi.

Les larmes aux yeux, je me plaçai face à mon village et je dis:

- Et si je vous racontais une histoire ?
L'histoire d'un griot qui a transmis
tout son savoir à un enfant afin que
jamais on n'oublie.

